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令和４年１１月農業委員会総会議事録 

 

日   時 令和４年１１月３０日（水曜日）議事開始 午前 ８時５０分 

 

場   所 えびの市役所 １－３・４会議室 

 

出席委員 

【農業委員】 尾山 實文  竹下 助範  山下 正成  下原 小枝子 

       栗下 章二  前原 幸太郎 岩屋 美智子 稲田 優 

       田中 雄策 

 

【推進委員】 谷口 克美  赤川 リク子 西田 保子  園田 義保 

       福迫 久利  津口 えりこ 山口 長徳  溝添 トミ子 

       吉留 律子  宮田 吉人  土器 三紀夫 吉田 尚美  

       伊地知トシ子 高谷 千代子 杉元 義男  中津 ゆみ子 

 

欠 席 委 員  

【農業委員】 田上 みゆき 

【推進委員】 増田 賢造 

事務局職員  

       事務局長       押川 国智  事務局長補佐  大田黒 元 

       農地調整係長     塩入 友之  農地調整係主査 大園 あけみ 

       農地調整係主任主事  馬越脇 浩  農地調整係主事 佐藤 純大  
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議   題  

    報告第１９号 農地等の合意解約について 

    議案第３８号 農地法第３条の規定による許可申請について 

    議案第３９号 空き家に付属した農地の指定について 

議案第４０号 農用地利用集積計画について 

     議案第４１号 農地法第４条の規定による許可申請について 

    議案第４２号 農地法第５条の規定による許可申請について 

    議案第４３号 非農地証明願いについて 
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事務局長 それではただいまから令和４年１１月定例農業委員会総会を開催

いたします。ご起立をお願いいたします。一同礼。おはようござい

ます。ご着席ください。 

尾山会長 【あいさつ・・・・】 

尾山議長 次に委員の出席状況を報告いたします。田上委員と増田委員より

本日の会議に欠席する旨、届出がありましたので報告いたします。

よって、ただいまの出席者は農業委員９名、農地利用最適化推進委

員１６名で定足数に達しております。これより会議を開きます。議

事に入る前に議事録署名委員に、竹下会長代理と田中委員を指名い

たします。 

 それでは、ただ今から今月の議事に入ります。報告第１９号及び

議案第３８号から議案第４３号までを一括議題といたします。事務

局長に議案の朗読をお願いします。 

事務局長 （議案朗読） 

尾山議長  議案の朗読が終わりました。これより報告及び審議に入ります。

まず、報告第１９号「農地等の合意解約について」事務局から説明

をお願いします。 

事務局  議長。 

尾山議長 事務局。 

事務局 それでは、報告第１９号、農地等の合意解約についてご説明いた

します。議案書１ページをお開きください。今月の合意解約件数は

１４件でございます。 

２ページをご覧ください。令和４年１１月分の合意解約一覧につ

きましては、ご覧のとおりでございます。今月の総会案件と関連が

ないものについて順番にご説明いたします。 

整理番号１番は、今後売却するため、解約するものです。 

整理番号３番及び４番は、耕作者が高齢化のため解約を申し出た

ものです。 
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整理番号６番は、今後売却するため、解約するものです。 

整理番号９番及び１０番は、耕作者の労力が不足するため、解約

するものです。 

整理番号１２番は、所有者にて耕作するため、解約するものです。 

以上、ご報告いたします。 

尾山議長  説明が終わりました。何かご質問はありませんか。 

 （なしと言う者多数あり） 

尾山議長 質問がないようですので、以上で報告を終わります。次に議案第

３８号「農地法第３条の規定による許可申請について」を議題とい

たします。事務局から説明をお願いします。 

事務局 議長。 

議長 事務局。 

事務局 それでは、議案第３８号「農地法第３条の規定による許可申請に

ついて」ご説明いたします。４ページをご覧ください。今月の許可

申請件数は、所有権移転５件、貸借１件、合計６件となります。申請

人の住所・氏名は省略して、申請内容については、概略をご説明い

たします。 

５ページになります。整理番号１番、田１筆、１，３３４㎡の売買

です。価格は総額〇〇円です。 

整理番号２番、畑 1 筆、２５２㎡の売買です。価格は総額〇〇円

です。なお、譲受人は小林市でありますが、備考欄のとおり小林市

での経営面積は、９，３８３㎡です。 

整理番号３番、田１筆、８１７㎡の売買です。価格は総額〇〇円

です。 

６ページになります。整理番号４番、畑１筆、１，０２９㎡の贈与

です 

整理番号５番、田２筆、１，４１９㎡の売買です。価格は総額〇〇

円です。備考欄のとおり、伊地知委員の掘起しです。 
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続きまして、貸借について説明いたします。７ページをご覧くだ

さい。 

整理番号１番、田４筆、７，４８８㎡の賃貸借です。備考欄のとお

り、谷口委員の掘起しです。 

以上、所有権移転５件、貸借１件、計６件です。 

尾山議長 事務局の説明が終わりました。議案第３８号については、各担当

委員が現地確認等をしていただいております。 

土地の現地確認と申請人「受人」の確認をそれぞれお願いしてお

ります。各委員から報告をしていただきます。 

所有権移転 整理番号１番の土地及び申請人「受人」の報告を竹

下会長代理にお願いします。 

竹下会長代理 議長。 

尾山議長  竹下会長代理。 

竹下会長代理  それでは、整理番号１番の土地について報告いたします。申請農

地は、〇〇自治会内にあり、〇〇公民館より西側約５００ｍのとこ

ろに位置します。申請地周辺は、水田及び山林が広がっており、受

人の農地と隣接しています。日照、接道、用排水は何ら問題ありま

せん。作付け状況は、これまでも水稲の作付けされておりました。

皆様のご審議方、よろしくお願いいたします。 

 受人は、〇〇に住んでおられ、営農状況は、稲作主体で、露地野菜

や果樹の栽培もされております。後継者はいません。取得後は、水

稲の作付をする予定です。畦畔の管理も良好であり、地域との調和

についても何ら問題ないと考えております。皆様のご審議方、よろ

しくお願いいたします。 

尾山議長  次に整理番号２番の土地及び申請人「受人」の報告を事務局にお

願いします。 

事務局  議長。 

尾山議長  事務局。 
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事務局 整理番号２号の土地について、田上委員の調査報告を代読します。 

申請農地は、〇〇自治会内にあります。基盤整備はされていませ

んが、良い形状でした。農地周辺は、畑であり、日照、接道及び用排

水の状況は良好でした。現在は、耕起済みであり、良好に管理され

ていました。以上、報告いたします。 

譲受人は市外のため、事務局から報告します。譲受人は、小林市で農地

９，３８３㎡を所有し、水稲及び甘藷を作付けされています。農機具は、

トラクター、コンバイン、軽トラックを所有しており、農作業歴は９年で

あります。また、申請人宅から申請農地への距離は、約１７㎞、所要時間

は車で２８分です。今回申請している農地には、これまでどおり普通畑と

して利用するもので、周囲へ影響を及ぼすことのないよう農地を管理し、

農薬等の使用に関しても地域の防除基準に従うとのことであり、何ら問題

ないと判断します。皆様のご審議方お願いいたします。 

尾山議長  次に整理番号３番の土地、申請人「受人」の報告を下原委員にお

願いします。 

下原委員  議長。 

尾山議長  下原委員。 

下原委員  整理番号３番の土地と譲受人について報告します。申請地は、〇

〇自治会内にあります。基盤整備された長方形の水田です。日照、

接道、用排水は問題ありません。 

 譲受人は、稲作と建設業の兼業農家で、後継者もいます。受人は

所有農地の管理もしっかりされており、地域との調和についても、

周辺農家と協力して取組まれている事から何ら問題ないと判断しま

した。 

尾山議長  次に、整理番号４番の土地を吉留委員に、申請人「受人」の報告を

下原委員にお願いします。 

 まずは、吉留委員にお願いします。 

吉留委員  議長。 
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尾山議長  吉留委員。 

吉留委員  整理番号４番の土地について報告します。申請地は〇〇自治会内

にあります。基盤整備はされていません。申請農地の周辺は畑で、

日照、接道は良好で、何ら問題ありません。以上、報告します。 

尾山議長  次に下原委員にお願います。 

下原委員 議長。 

尾山議長  下原委員。 

下原委員  整理番号４番の受人の状況について説明いたします。受人は、渡

人の姪になり、稲作と看板作成をされている兼業農家です。後継者

はいますが、まだ学生のため、就農するかは未定です。地域との調

和については、所有農地の管理も行き届いており、何ら問題ないと

判断しました。皆様のご審議方、よろしくお願いいたします。 

尾山議長 次に整理番号５番の土地及び申請人「受人」の報告を伊地知委員

にお願いします。 

伊地知委員  議長。 

尾山議長  伊地知委員。 

伊地知委員  整理番号５番の申請農地、受人について報告します。申請地は、

〇〇自治会内にあります。周辺一帯は、水田で基盤整備がされてお

ります。日照、接道、用排水は、良好です。受人は、稲作主体の専業

農家です。後継者もおり、地域との調和についても、所有農地の管

理も行き届いている事から何ら問題ないと判断しました。皆様のご

審議方、よろしくお願いいたします。 

尾山議長  次に７ページの貸借整理番号１番の土地及び申請人「受人」の報

告を谷口委員にお願いします。 

谷口委員 議長。 

尾山議長  谷口委員。 

谷口委員  整理番号１番の申請地について報告します。申請農地は、〇〇自

治会内にあります。基盤整備は完了していますが、団地の隅や宅地
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と隣接するため、形状は悪いです。周辺は、水田と宅地が混在して

います。日照は、午後３時くらいまでは良好です。接道、用排水は、

良好です。受人は、稲作主体の専業農家です。後継者はいません。取

得後は、水稲と露地野菜を作付けする予定です。地域との調和につ

いては、所有農地の管理は良好であり、周辺農家と協力し用水路等

の管理に努められていくとの事なので何ら問題ないと判断しまし

た。皆様のご審議方、よろしくお願いいたします。 

尾山議長  各委員の説明が終わりました。続きまして、事務局より判断根拠

の説明をお願いします。 

事務局 今回の申請内容につきましては、農地法第３条第２項第１号から

第６号まで事前に事務局で申請書に基づき調査しましたが、問題ご

ざいませんでした。農地法第３条第２項第７号につきましては、委

員の皆様より事前調査の報告がありましたとおりであり、地域との

調和要件など問題はないということでございます。従いまして、計

６件につきましては、農地法第３条第２項各号に該当しないため、

許可要件をすべて充たしていると考えます。以上ご報告いたします。 

尾山議長  ただいま、各委員及び事務局より説明がありました。 

 これより議案第３８号の審議に入ります。各委員の質疑を求めま

す。質疑はありませんか。 

 （なしと言う者多数あり） 

尾山議長  質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

 お諮りいたします。議案第３８号は原案のとおり承認することに

賛成の委員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

尾山議長  全員賛成と認めます。よってお諮りのとおり決定いたします。 

次に、議案第３９号「空き家に付属した農地の指定について」を

議題といたします。事務局から説明をお願いします。 

事務局 議長。 
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尾山議長  事務局。 

事務局  議案第３９号、空き家に付属した農地の指定についてご説明いた

します。 

８ページをご覧ください。今月の指定申出件数は１件です。 

次の９ページをご覧ください。申出人の住所・氏名は省略し、内

容について概略をご説明致します。整理番号１番、畑１筆、１４２

㎡です。空き家バンクには登録済みで、農地の状況としては、既に

指定している空き家に付属する農地と空き家に挟まれており、将来、

遊休化するおそれがある状況です。 

以上、ご説明いたします。 

尾山議長  事務局の説明が終わりました。 

 議案３９号につきましては、担当委員が現地確認等をしていただ

いておりますので、報告をしていただきます。 

 整理番号１番について、伊地知委員にお願いします。 

伊地知委員  議長。 

尾山議長  伊地知委員。 

伊地知委員  申請地は、〇〇自治会内にあります。この農地は、空き家に指定

された宅地を通らないと農地に行けませんでした。接道がありませ

ん。将来遊休化する恐れがあると判断しました。 

尾山議長  委員の説明が終わりました。続きまして、事務局より判断根拠の

説明をお願いします。 

事務局  議長。 

尾山議長  事務局。 

事務局 今回の指定申出内容につきましては、農地法３条第２項第５号の

別段面積の取扱基準第５条第２項第１号から４号まで事前に事務局

で申出書に基づき調査しましたが、問題ありませんでした。従いま

して、空き家に付属した農地の指定要件を充たしていると考えます。 

尾山議長  ただいま、事務局より説明がありました。 
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 これより議案第３９号の審議に入ります。各委員の質疑を求めま

す。質疑はありませんか。 

 （なしと言う者あり） 

尾山議長  質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

 お諮りいたします。議案第３９号は原案のとおり承認することに

賛成の委員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

尾山議長 全員賛成と認めます。よってお諮りのとおり決定いたします。 

 次に議案第４０号「農用地利用集積計画について」を議題といた

します。事務局から説明をお願いします。 

事務局  議長。 

尾山議長  事務局。 

事務局  議案に入る前に、申請の取下げがありましたので報告します。 

１９ページの整理番号８番と２３ページの整理番号２番の２件について取

下げがありました。 

それでは議案第４０号「農用地利用集積計画について」説明しま

す。今月の計画件数は、所有権移転１１件、利用権設定１８件、合計

２９件となっております。利用権設定のうち、農地中間管理事業は

１４件となっております。申出人の住所・氏名、備考欄につきまし

ては、特記事項のみを説明し、他は省略させていただきます。また、

法人及び所有者が死亡している場合は、年齢が空欄となりますので

ご了承ください。 

はじめに所有権移転について、ご説明いたします。 

整理番号１番、１１ページから１２ページです。畑６筆、６，７０

５㎡の売買です。価格は１０ａあたり〇〇円です。こちらは備考欄

に記載のとおり山口委員の掘起しです。 

整理番号２番、１２ページから１３ページです。田３筆、３，４８

２㎡の売買です。価格は総額〇〇円です。 

整理番号３番、田２筆、３，６８７㎡の売買です。価格は総額〇〇
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万円です。 

整理番号４番、１４ページから１５ページです。畑８筆、５，２３

７．３９㎡の売買です。価格は総額〇〇円です。 

整理番号５番、１６ページから１７ページです。田８筆、６，６３

５㎡の売買です。価格は総額〇〇円です。 

整理番号６番、１８ページです。畑１筆、１，７０６㎡の売買で

す。価格は総額〇〇円です。こちらは備考欄に記載のとおり増田委

員の掘起しです。 

整理番号７番、１８ページから１９ページです。田６筆、４，０７

２㎡の売買です。価格は総額〇〇円です。 

整理番号８番は、取り下げです。 

整理番号９番、田２筆、２，９３１㎡の売買です。価格は総額〇〇

円です。こちらは、備考欄に記載のとおり増田委員の掘起しです。 

整理番号１０番、畑３筆、１２，１６２㎡の売買です。価格は総額

〇〇円です。こちらは、備考欄に記載のとおり稲田委員の掘起しで

す。 

整理番号１１番、田１筆、９９０㎡の売買です。価格は総額〇〇

円です。 

整理番号１２番、畑２筆、５，１５２㎡の売買です。価格は総額〇

〇円です。こちらは備考欄に記載のとおり、農地売買等事業です。 

続きまして、利用権設定についてご説明いたします。利用権設定

については、貸借期間及び借賃についても省略し、特記事項のみ説

明させて頂きます。使用貸借については、賃借料の記載が空欄とな

りますのでご了承ください。 

整理番号１番、２３ページです。田１筆、１，６１２㎡の賃貸借で

す。 

整理番号２番は、取り下げです。 

整理番号３番、２５ページから２６ページです。田２筆、４，２８
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３の使用貸借です。 

整理番号４番、田２筆、３，５９５㎡の賃貸借です。 

整理番号５番、２７ページから２８ページです。田６筆、１，５２

９㎡の賃貸借です。 

整理番号６番から１９番までは農地中間管理事業です。なお、借

受人の経営面積欄の記載は、農地中間管理機構が借り受けて、利用

配分計画の配分先が未入力となっている面積がシステム上表示され

てしまいますのでご了承ください。 

整理番号６番、田１筆、４６０の賃貸借です。 

整理番号７番、２９ページから３２ページです。田１２筆、７，５

９２㎡の使用貸借です。 

整理番号 8 番、３２ページから３３ページです。田４筆、２，７

９３㎡の使用貸借です。 

整理番号９番、３３ページから３７ページです。田１４筆、９，６

０８㎡の使用貸借です。 

整理番号１０番、３７ページから３８ページです。田５筆、３，５

１１㎡の賃貸借です。 

整理番号１１番、田１筆、９５９㎡の賃貸借です。 

整理番号１２番、３９ページから４１ページになります。田１０

筆、６，７９８㎡の使用貸借です。 

整理番号１３番、４１ページから４３ページになります。田 5筆、 

３，５２０㎡の使用貸借です。 

整理番号１４番、田１筆、５７３㎡の賃貸借です。 

整理番号１５番、４３ページから４５ページです。田７筆、４，１

５５㎡の使用貸借です。 

整理番号１６番、畑２筆、３，５３４4㎡の賃貸借です。 

整理番号１７番、４６ページから４７ページになります。田６筆、

５，２４５㎡の賃貸借です。 
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整理番号１８番、田１筆、３，２９４㎡の賃貸借です。 

整理番号１９番、４８ページから４９ページです。田２筆、畑２

筆、計４筆、３，９９４㎡の賃貸借です。 

以上、計画内容は、市の基本構想に基づくものであり利用権設定

等を受ける者が農用地の全てを、効率的に利用して耕作すること、

農作業に常時従事する事など農業経営基盤強化促進法第１８条第３

項の各要件を満たしていると考えます。ご審議方よろしくお願いい

たします。 

尾山議長  ただいま、事務局の説明が終わりました。これより議案第４０号

の審議に入ります。 

 ３３ページ、利用権設定 整理番号９番の譲渡人は、吉田委員の

同居する親族であります。よって農業委員会等に関する法律第３１

条「議事参与の制限」の規定に基づき吉田委員の退席を求めて審議

します。吉田委員の退席をお願いします。 

 （吉田委員退席） 

尾山議長  それでは、ただ今から利用権設定、整理番号９番の審議に入りま

す。各委員の質疑を求めます。質疑はありませんか。 

 （なしと言う者多数あり） 

尾山議長  質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

 お諮りいたします。利用権設定、整理番号９番は原案のとおり承

認することに賛成の委員の挙手を求めます。 

  （全員挙手） 

尾山議長  全員賛成と認めます。よってお諮りのとおり決定いたします。吉

田委員の退席を解きます。 

  （吉田委員着席） 

尾山議長  それでは、利用権設定９番を除く、議案第４０号の審議に入りま

す。各委員の質疑を求めます。質疑はありませんか。 

杉元委員 議長。 
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尾山議長  杉元委員。 

杉元委員  １２ページの所有権移転整理番号２番について、質問します。３，

４３２㎡で価格が〇〇円と安いと思いますが、水田の状況とはどう

なっているのでしょうか。 

事務局  議長。 

尾山議長  事務局。 

事務局  水田は、基盤整備はされていないのと、渡人が、農地の管理がで

きなくなり、低価格でもいいので譲りたいとの理由でこの価格なっ

たとの事です。 

尾山議長  他に、質疑はありませんか。 

 （なしと言う者多数あり） 

尾山議長  質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

 お諮りいたします。利用権設定、整理番号９番を除く、議案第４

０号は原案のとおり承認することに賛成の委員の挙手を求めます。 

  （全員挙手） 

尾山議長  全員賛成と認めます。よってお諮りのとおり決定いたします。議

案第４０号については、原案のとおり決定した旨を市長に通知しま

す。ここでしばらく休憩します。９時５０分に再開します。 

 （休憩） 

尾山議長 休憩前に引き続き会議を開きます。次に、議案第４１号「農地法第

４条の規定による許可申請について」と、議案第４２号「農地法第

５条の規定による許可申請について」と、議案第４３号「非農地証

明願いについて」を議題といたします。事務局から説明をお願いし

ます。 

事務局  議長。 

議長  事務局。 

事務局 ５０ページ、議案第４１号「農地法第４条の規定による許可申請

について」ご説明いたします。今月の許可申請件数は、１件です。申
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請人等の住所氏名、立地基準については省略させていただきます。

５１ページをお開きください。 

整理番号１番、申請地は大字〇〇、田２筆、畑１筆、計３筆、２，

２７５㎡を植林用地として申請するものです。工事期間は許可日か

ら令和５年２月末日までとなっております。事業費についてはクヌ

ギ苗木代３００本、〇〇円を自己資金にて、植林については自己労

力により対応されるとのことです。排水については地下浸透にて処

理します。 

続きまして、５２ぺージ、議案第４２号「農地法第５条の規定に

よる許可申請について」ご説明いたします。今月の許可申請件数は

１件です。５３ページをお開きください。申請人等の住所氏名、立

地基準については省略させていただきます。 

整理番号１番、申請地は大字〇〇、畑１筆、９６９㎡のうち１４

０㎡を進入用道路として申請するものです。権利関係は通行地役権

です。工事期間は許可日から令和５年１月３１日までとなっていま

す。事業費につきましては、進入用道路の造成費〇〇円を自己資金

により対応されるとのことです。排水については地下浸透にて処理

します。 

続きまして、５４ページ議案第４３号「非農地証明願いについて」

ご説明いたします。今月の証明願い件数は 1 件でございます。申出

人の住所氏名、立地基準については省略させていただきます。５５

ページをお開きください。 

整理番号１番、場所が、大字〇〇、田２筆、畑２筆、計４筆、２，

８１１㎡です。申請理由ですが、８０２番１は原野、８０８番２３、

８２２番６、８３７番は山林です。 

以上、ご審議方よろしくお願い致します。 

尾山議長  事務局の説明が終わりました。議案第４１号から第４３号につい

については、１１月２９日に、第２小委員会で審議がされておりま
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すので、ここで第２小委員長から報告をお願いします。 

栗下第２小委員長   議長。 

議長 栗下第２小委員長。 

栗下第２小委員長  それでは、第２小委員会の報告を行います。会長から招集を受け

まして、１１月２９日に、委員８名、事務局３名の計１1名の出席の

もと、第２小委員会を開催いたしました。今回の議案は、４条申請

１件、５条申請１件、非農地証明願い１件、でございます。それで

は、議案ごとに、ご説明いたします。 

議案第４１号、農地法第４条、整理番号１番についてご説明いた

します。申請人は自己の所有する農地に植林をしたく、今回申請を

行うものです。場所は〇〇地区です。〇〇営農研修施設の北西側７

００ｍに位置します。申請地の状況は、周囲を山林に囲まれており、

農地としての維持、管理は厳しいかと思われます。その他、特に問

題は見当たりませんでした。 

次に議案第４２号、整理番号１番につきましてご説明いたします。 

譲受人は令和３年に太陽光発電施設を建設したく５条申請を行い、

既に許可された案件ですが、進入路の確保が出来ずに、今回申請す

るものであります。〇〇から北側に約１５０ｍのところに位置しま

す。申請地の状況は、北側は個人の道路、南側は農地、東側は市道、

西側は農地に接しています。周囲の農地への影響はないと判断し、

その他、特に問題は見当たりませんでした。 

次に議案第４３号、非農地証明願いについてご説明いたします。

整理番号１番、８０２番１につきましての現況は原野、８０８番２

３、８２２番６、８３７番の現況は山林となります。その土地の周

囲の状況から見て、その土地を農地として復元しても継続して利用

することができないと判断しました。その他、特に問題は見当たり

ませんでした。  

以上、第２小委員会は、慎重・審議しました結果、農地法第４条１
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件、農地法第５条１件、非農地証明願い１件、計３件については、全

会一致で許可相当及び非農地としてやむを得ないと判断いたしまし

た。 

 皆さまのご審議をお願いしまして、第２小委員会の報告を終わり

ます。 

尾山議長  続きまして、事務局より判断根拠の説明をお願いします。 

事務局  議長。 

議長  事務局。 

事務局  判断根拠をご説明いたします。農地法第４条及び５条の規定によ

る転用許可申請において、一般基準につきましては、申請書に基づ

き審査した結果問題ございませんでした。立地基準につきましても

小委員長報告にありましたとおり問題ないとのことでございます。 

また、非農地証明願いについて、県が示す証明書交付手続き要領

及び市農業委員会非農地判定に係る取扱基準に合致していると判断

いたします。 

よりまして、今月の議案第４１号から第４３号の計３件につきま

しては、転用許可基準及び、非農地判断基準を全て満たしていると

判断いたします。以上でございます。 

尾山議長  ただいま、第２小委員長報告及び事務局の説明がありました。 

 これより審議に入ります。各委員の質疑を求めます。質疑はあり

ませんか。 

福迫委員  議長 

尾山議長  福迫委員 

福迫委員  ５１ページの農地法４条整理番号１番について、クヌギ３００本

の植林で転用になっていますが、非農地判断で審議をすべきではな

いのでしょうか。 

事務局  議長 

尾山議長  事務局 
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事務局  この農地の現況は、山間部にあるものの草刈等がされ、適正に管

理されているため非農地として判断できませんので、農地法４条で

の転用となります。 

尾山議長 他に質疑はありませんか。 

 （なしと言う者多数あり） 

尾山議長  質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

 議案第４１号から議案第４３号に対する第２小委員長の判断は、

許可相当であります。 

 また、事務局の判断も許可相当であります。お諮りいたします。 

 議案第４１号から議案第４３号は、原案のとおり承認することに

賛成の委員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

尾山議長   全員賛成と認めます。議案第４１号と議案第４２号は、原案のと

おり、許可相当として知事に意見書を送付いたします。 

 また、議案第４３号は、お諮りのとおり決定いたします。 

以上で本日の議案審議は終了いたしました。 

  

      終了時間 午前１０時２０分 

 


